
По доступности алкоголя и по нормам потребления город 
на Суре превосходит соседей. Рюмочные и закусочные ра-
ботают в жилых кварталах. Они скрываются под красивы-
ми вывесками, отравляя жизнь невольным соседям. Попытка 
приструнить владельцев питейных заведений с треском про-
валилась. Принимаемые на местном уровне законы не рабо-
тают. Они изначально содержат лазейки для предприимчи-
вых дельцов, зарабатывающих на спаивании населения. 
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1 млн тонн  
зерна собрали 
пензенские агра-
рии на 20 августа

37 хоккейных 
площадок откро-
ются к зиме  
в пензе

0 снарядов 
осталось на хим-
заводе в леони-
довке

№ 11(011) 26 августа 2015 г.информационно-развлекательная еженедельная газета Когда пензенцы 
перестанут платить  

земельный 
налог
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Культурные ценности 
пензенцам заменил теле-
визор. Пока народ при-
кован к экранам, музеи 
лишаются зданий, теа-
тры – сцены, а подлин-
ное искусство – цените-
лей.

Когда нужно похва-
литься: «А мы из Пен-
зы!», обычно вспоминают 
Лермонтова, Радищева, 
Белинского, Мейерхоль-
да, а с недавних пор и не 
сходящего с телеэкранов 
Павла Волю. Неужели се-
годня нам больше некем 
гордиться?

Федеральное агентство 
«Городские проекты» вы-
яснило, где на Руси жить 
хорошо. Анализировали 
«активность» городов. 
Все факторы разбили на 
три группы: социальные, 
экономические и куль-
турные. Положение дел 
оценивалось по сумме 
баллов, исходя из стати-
стических данных. Оказа-
лось, в Пензе с культурой 
хуже, чем с экономикой и 
социалкой. По последним 
двум параметрам мы уве-
ренно держимся в «тро-
ечниках», а культурный 
уровень почти на нуле.

Эксперты посчитали 
соотношение числа гостей 
города (правда, учиты-
вались те, кто останав-
ливается в гостиницах) к 
местным жителям. Также 
установили число людей, 
посетивших музеи, кон-
цертные залы и выставки. 
Самыми «культурными» 
городами оказались Сочи 
– 6,58 и Ханты-Мансийск 
– 4,82 балла. Пенза едва 
набрала один балл, что 
сравнимо с Магаданом и 
Нижним Тагилом. Обид-
но? А вы признайтесь, 
как давно были в местном 
музее или театре? Вам по-
нравилось?

Между тем из местных 
учреждений культуры 
приходят нерадостные 
новости. Центр театраль-
ного искусства «Дом 
Мейерхольда» лишился 
помещения на улице Мо-
сковской, 74. Уникаль-
ному для России театру, 
который работает в жан-
ре комедии дель арте и 
обходится без декораций, 

пришлось еще ужаться. 
Кстати, на спектакли 
Наталии Кугель попасть 
труднее, чем на заезжих 
столичных звезд.

– Я думаю, что мы от-
кроемся в новом сезоне. 
Театр живучий, если не 
помрет, значит, будет 
жить, – заявила режиссер 
Наталия Кугель.

Другой известный пен-
зенский театр «Куколь-
ный дом», обладатель са-
мой престижной награды 
в театральной среде «Зо-
лотая маска», уже много 
лет ютится на малой сце-
не. Именитый режиссер 

Владимир Бирюков вы-
нужден работать на два 
театра. Родной – в Пензе 
он не может бросить по 
совести, но в Ульяновске 
ему предложили лучшие 
условия для работы.

Музей одной картины 
когда-то был визитной 
карточкой Пензы. По рос-
сийской версии журнала 
«Forbes», в 2011 году он 
входил в тройку приме-
чательных музеев мира, 
посвященных одной 
вещи, которые заслужи-
вают внимания каждо-
го. Он задумывался как 
выставка единственной 

картины. При этом она 
должна была быть такой, 
что горожане выстраива-
лись бы в очередь, чтобы 
взглянуть на нее. И такие 
шедевры в Пензу привоз-
или. Сегодня там выстав-
ляются работы никому не 
известных авторов. Раз-
умеется, посетителей нет. 
Пензенцы, может, и рады 
бы познакомиться с твор-
чеством Тициана или 
хотя бы раз взглянуть на 
подлинного Пикассо, но 
для этого нужно ехать в 
Москву, Петербург, Са-
мару.

Илья Петров

тема неделИ

2

сорвали маски

Владимир Бирюков, 
режиссер Пензенского областного театра «Кукольный дом»:
– в этом городе существует только один «придворный» театр – драматиче-

ский. значит, остальные не нужны? закройте, не надо мучить ни актеров, ни 
зрителя. такого безразличия, равнодушия власти по отношению к театрам я не 
видел нигде. в любом городе своими театрами гордятся, их поддерживают, 
финансируют, чтобы они ездили, чтобы их знали. здесь это напрочь отсутству-
ет. театры живут сами по себе, насколько позволяют возможности.  государ-

ство гарантирует нам 5100 рублей, остальное мы зарабатываем сами. в других регионах 
существуют доплаты за выслугу лет, за звание. для молодых нет никаких перспектив. Чем 
откроется сезон в сентябре, пока не знаю. вернемся с фестиваля в сочи, тогда подумаем.

Кирилл Застрожный, директор Пензенской картинной галереи:
– я не считаю, что культура позабыта властью – ни предыдущей, ни нынеш-

ней. власти со своей стороны много сделали, они создали инфраструктуру. 
за исключением музыкального театра, все остальное в городе есть – концерт-
ный зал, филармония, дворцы культуры, библиотека. мы привыкли работать, 
не торопясь, себя постоянно похваливая. нет, сейчас время другое. нужно ра-
ботать предприимчивее, ярче, привлекать больше творческих людей. я наблю-
даю, что уровень работников культуры отстает от современных требований. 

для этого нужно решить две проблемы. у нас 40 процентов работников культуры не имеют 
специального образования. Это один из самых плохих показателей в россии. и второе – у 
нас возраст работников культуры приближается к пенсионному.

      pro4city.ru

 культурно-турИстИческИе ПоказателИ
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Третий созыв в город-
ской Думе работает Сер-
гей Куличков. Все это 
время он верен своему 
округу № 8.

 Признаться, подобная 
депутатская верность – 
скорее исключение из 
сложившихся в городе 
правил. Значит, народ-
ный избранник уверен, 
что люди, которые успели 
его хорошо узнать, вновь 
поддержат на выборах. 
Обычно не выбирают тре-
тий раз подряд тех, кто 
ничего не делает.

 – Как и в первый свой 
созыв, я шел на выборы, 
чтобы доказать, что окра-
ины могут жить не хуже, 
чем центр города. Хотел 
повлиять на эту ситуа-
цию,  – признается Сер-
гей Куличков.

Он предприниматель, 
поэтому знает, что под 
лежачий камень вода не 
течет. Чтобы изменить 
ситуацию, нужно что-то 
делать.

Хороших дел за эти 
годы накопилось немало. 
По наказам избирателей 
асфальтируются вну-
триквартальные доро-
ги, оборудуются детские 
площадки. В прошлом 
году у пересечения про-
спекта Победы и улицы 
Кронштадтской появил-
ся полноценный детский 
городок. Сюда приходят 
жители с детьми со всей 
округи. Заросли деревьев 
превратились в уютный 
сквер. При этом ничего 
не вырубали и не сажали. 
Просто разумно подошли 
к организации уличного 
пространства.

Работа депутата скла-
дывается из исполнения 
наказов избирателей. 
Если в этом году не хвати-
ло средств – объект будет 
включен в программу на 
следующий год. Так по-
следовательно решаются 
проблемы. Но, как и вез-
де, на все нужды денег не 
хватает.

 – В округе 56 много-
этажных домов. Каждому 
хочется, чтобы у подъезда 
был ровный асфальт. Но 
на асфальтировку дво-
ров депутату выделяется 
миллион рублей в год. По 
сегодняшним ценам этого 
хватит, чтобы привести 
в порядок территорию у 
трех домов. Получается, 
что за десять лет мы смо-
жем отремонтировать 30 
дворов. Но случается, что 
дорога уже через год снова 
требует ремонта,  – при-
знается Сергей Куличков.

Округ № 8 для него 
родной. Здесь он оканчи-
вал школу № 52. Сюда 
до сих пор приходит на 
праздники и торжества. 
Школам и детсадам он 
оказывает помощь за счет 
личных средств. Прово-
дит мероприятия, помога-
ет провести ремонт.

По утвержденному 
графику городской Думы 
депутат должен вести 
личный прием граждан 
хотя бы раз в два месяца. 
Сергей Куличков это пра-
вило регулярно наруша-
ет, приезжает на прием 
по первому требованию. 
Если жители хотят встре-
титься лично, во встрече 
не отказывает.

За последний год рас-

смотрено около 50 об-
ращений. Среди них 
больше всего жалоб на 
ветхое состояние труб, 

крыш, подъездов. Как счи-
тает депутат, такие про-
блемы должны решаться 
комплексно в масштабах 
всего города, и без помощи 
бюджета не обойтись.

Сергей Куличков вхо-
дит в комиссию Думы по 
бюджету, поэтому как ни-
кто другой знает реальное 
положение дел с финанса-
ми в городе. По его сведе-
ниям, долг городской каз-
ны на сегодняшний день 
составляет 3,7 миллиарда 
рублей. Это укладывается 
в допустимые рамки со-
гласно Бюджетному кодек-
су, но остается тяжким бре-
менем для города. Средств 
на развитие не остается. 

 – По доходам и расход. 
А полномочий депутата 
вполне хватает, чтобы ис-
полнять свои обязанности 
честно и приносить поль-
зу людям, – уверен Сер-
гей Куличков.

В нашем городе рас-
пространяют косметику, 
вредную для здоровья. 
много пострадавших. 
Когда примут меры?

любовь, ул. Славы.
как сообщили в умвд 

по пензенской области, 
по данному факту возбуж-
дено уголовное дело по 
ст. 159 «мошенничество». 
в данный момент ведется 
расследование. образцы 
косметики отправлены на 
экспертизу в саратовскую 
область. деятельность са-
лона красоты, который 
занимался реализацией 
данной косметики, при-
остановлена. расследо-
вание продолжается.

Рядом с нашим домом 
идет стройка. С утра до 
поздней ночи шум и грязь. 
Разрешено ли строить 
круглые сутки?

нина Кондрашова, 
ул. леонова

законом пензенской 
области от 24.04.2007 № 
1267 предусмотрена ад-
министративная ответ-
ственность за нарушение 
тишины и покоя граждан. 
нарушение тишины в жи-
лых домах с 22 часов ве-
чера до 7 часов утра вле-
чет наложение штрафа 
на граждан от десяти до 
двадцати минимальных 
размеров оплаты труда, 
на юридических лиц – до 
пятисот минимальных раз-
меров оплаты труда. со-
ответствующие протоколы 
вправе составлять сотруд-
ники полиции. для этого 
обратитесь с заявлением 
в ближайшее отделение 
полиции по месту житель-
ства.  

уважаемые  
горожане!

если у вас назрел по-
настоящему больной вопрос 
и вы затрудняетесь найти на 
него ответ, обращайтесь. 
редакция «горожанина» 
всегда придет на помощь! 

звонИте: 25-85-90

кто о чем?

2

ПОд ПРИцелОм

3

Проспект Победы под присмотром

отПравьте
смс-сообщение на номер

89273758590
– либо напишите нам по эл/почте:  

g_penza@inbox.ru
Ищите нас в Facebook, вконтакте и twitter

 

говорят жители
татьяна Галоян, стар-

шая по дому № 39 по ул. 
Рахманинова:

– мы просили депута-
та проложить дорожку 
к школе. она нужна не 
только детям. бабушки хо-
дят по ней в магазин. он 
оказался очень исполни-
тельным. дорожку сдела-
ли, мы очень довольны.

людмила Рыжова, 
председатель тСЖ «Ру-
бин-2»:

– мы не раз приходили 
на прием к куличкову с 
бытовыми нуждами. то ре-
монт нужно сделать, то с 
благоустройством помочь. 
несмотря на то что дом 
у нас кооперативный, он 
всегда идет нам навстре-
чу, не отказывает. поэтому 
мы его поддерживаем. 

на ПросПекте Победы благоустроИлИ сквер

депутат округа № 8 
Пензенской  
городской думы  
Сергей Куличков
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мИР уВлеченИй

4

Регби – особая стра-
ница в истории Пензы. 
Сегодня решается во-
прос, останется ли наш 
город в числе регбийных 
центров России. «Го-
рожанин» встретился с 
заслуженным тренером 
России Олегом Балашо-
вым, благодаря титани-
ческим усилиям кото-
рого игра с овальным 
мячом в свое время в 
Пензе вышла на достой-
ный уровень.

Регбийный клуб «Пен-
за» под руководством 
Олега Балашова дважды 
выигрывал серебряные 
медали чемпионата Рос-
сии (1996, 1997), трижды 
– бронзовые (1998, 2000, 
2001), один раз завоевал 
Кубок страны в 1999 году. 
Шесть раз команда стано-
вилась чемпионом России 
по регби-7. В 2016 году 
эта разновидность игры 

будет представлена на 
Олимпийских играх. 

Сегодня по разным 
причинам пензенский 
регбийный клуб «Импе-
рия» все чаще проигрыва-
ет. Это неизбежно сказы-
вается на посещаемости 
игр. Олег Александрович 
досадует. Но невзирая на 
сложности пензенские 
мальчишки все равно ув-
лекаются игрой с оваль-
ным мячом. Сегодня рег-
би занимаются около 300 
мальчишек. 23 сентября в 
Глостере (Англия) перед 
матчем Кубка мира – 2015 
между сборными Шотлан-
дии и Японии мяч на поле 
вынесет юный пензенский 
регбист, 10-летний Миша 
Сокольцов – победитель 
конкурса «Я и регби».

– Приятно, что в Пензе 
сейчас не только многие 
мальчишки занимаются 
регби, но и их родители 
проявляют большой ин-

терес к этой игре. Раньше 
такого не было. Честно 
скажу, мне это очень нра-
вится, – признается Олег 
Балашов. – Хотя, конеч-
но, всегда хочется иметь 
сильную команду масте-
ров, на которую маль-
чишки будут равняться и 
стремиться в нее попасть.

На вопрос, стоит ли от-
давать детей в регби, не 
раздумывая, он отвечает: 
«Конечно!»

– Совершенно не обяза-
тельно становиться про-
фессиональным регби-
стом, а поиграть полезно. 
Сейчас часто говорят, что 
не хватает парням насто-
ящего мужского характе-
ра. Регби как раз помога-
ет его закалять. Может, 
мальчишка и не будет 
зарабатывать игрой себе 
на хлеб, но появится хоро-
ший шанс стать мужиком. 

Когда на тебя бежит сто-
килограммовый соперник 
и надо сделать ему захват, 
а после этого продолжить 
играть – тут нужна и от-
вага, и сила воли, и ответ-
ственность перед коман-
дой, – добавляет тренер.

Многих смущает, что 
игра чревата тяжелыми 
травмами. Но, как гово-
рят специалисты, регбист 
психологически и физи-
чески готов к тому, что его 
будут жестко атаковать, 
захватывать, валить на 
землю. Регбист постра-
дает меньше футболиста, 
которого исподтишка сза-
ди бьют по ногам.

– Так что советую не бо-
яться регби. Оно поможет 
нам воспитать настоящих 
мужчин, – уверен Олег 
Балашов. 

Геннадий Смирнов,
фото автора

регби превращает мальчишек 
в мужчин

наша справка
воспитанник рк «пенза» александр янюшкин вместе 

с андреем сорокиным является тренером сборной 
россии по регби-7. летом следующего года нашей на-
циональной команде предстоит играть в решающем 
турнире за единственную оставшуюся путевку в рио-де-
Жанейро.

в составе сборной россии на кубке мира 2011 года 
в новой зеландии выступали четыре игрока, начавшие 
заниматься регби в пензе: александр янюшкин, артем 
Фатахов, александр Шакиров, евгений матвеев, а также 
константин рачков и андрей кузин, много лет игравшие 
за рк «пенза».

сегодня восемь выходцев из пензы выступают за силь-
нейшие российские клубы: александр и сергей янюш-
кины, евгений матвеев, артем Фатахов, илья демушкин, 
сергей секисов («вва-подмосковье»), андрей полива-
лов («енисей-стм»), рушан ягудин («красный яр»).
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Несмотря на приня-
тые на законодательном 
уровне меры по ограни-
чению розничной про-
дажи алкоголя, ситуация 
не изменилась к лучше-
му. «Разливайки» про-
должают работать в жи-
лых домах.

Самый показательный, 
вернее неприглядный, 
– городской округ № 9, 
расположенный на ули-
цах Минской и Одесской. 
Здесь на два квартала 
приходится  пять злачных 
мест. На них регулярно 
жалуются жители. Не на-
ходя управы, они обраща-
ются к своему депутату.

– Каждая встреча с из-
бирателями заканчивает-
ся просьбой закрыть за-
кусочные и низкосортные 
питейные заведения. По 
просьбе жильцов я пять 
раз лично выходила в 
ночные рейды с сотруд-
никами районной и го-
родской администраций 
и полиции. Обходила все 
кафе-бары в нашем окру-
ге. Перешагивала через 
пьяное тело, перегоро-
дившее вход. Разговари-
вала с продавцами, на-
ходила владельцев. Один 
из них дал мне расписку, 
что обязуется переехать, 
но пока не исполнил обе-
щанного. Юридической 
силы такая бумага не 
имеет, но доказывает, что 
работа проводится, – гово-
рит Ирина Воронина.

Она не против пред-
принимателей, зараба-
тывающих деньги и, воз-
можно, пополняющих 
казну налогами. Она за 
то, чтобы бизнес не ме-
шал жителям спальных 
районов. Нежилые по-
мещения в жилых домах 
создают массу неудобств.

Жители дома № 7 по 
улице Одесской страдают 
от заведения «Боцман», 
работающего с шести 
утра до поздней ночи. 
Здесь разливают мутную 
жидкость из трехлитро-
вых банок, а на закуску 
предлагают соленый огу-
рец. Язык не поворачи-
вается назвать это заве-
дение кафе, как указано 
на вывеске. Постоянные 

посетители без стеснения 
справляют нужду на дет-
ской площадке, нецен-
зурно выражаются, порой 
выплескивают агрессию. 
Рядом пролегает дорога 
к гимназии № 42, школе  
№ 37 и двум детсадам.

В пятиэтажном доме  
№ 3 по улице Одесской 
открыли караоке-бар «Хо-
рошее Заведение». Здесь 
приличный ремонт, мо-
лодые посетители потяги-
вают пиво. Ближе к полу-
ночи музыка врубается на 
полную громкость, шум ме-
шает спать жителям даже 

на пятом этаже. По обра-
щению депутата Ворони-
ной Роспотребнадзор про-
водил проверку, замеры 
шума превысили допусти-
мые нормы. Были выявле-
ны и другие нарушения. 
Вытяжка установлена так, 
что гарь тянуло в кварти-
ры. А территория бара за-
хламлена мусором. Роспо-
требнадзор обратился в суд 
с требованием привлечь 
владельца к администра-
тивной ответственности и 
приостановить деятель-
ность заведения до устра-
нения нарушений. Суд 
удовлетворил иск частич-
но. Предпринимателя 
оштрафовали на 10 тысяч 
рублей. Закрывать бар не 
стали. В настоящее время 

направлено обращение по 
поводу повторных наруше-
ний, за них грозит более 
крупный штраф.

Летом «Хорошее За-
ведение» установило на 
улице мангал и торгова-
ло шашлыком. Гарь и за-
пах шли в распахнутые 
окна квартир. Районная 
администрация и мэрия 
не могли выяснить, выда-
валось ли ими разреше-
ние. Депутат обратилась 
в МЧС с просьбой прове-
рить безопасность манга-
ла. На это руководитель 
ГУ МЧС по Пензенской 

области Сергей Козлов 
прислал официальный 
ответ: «Действующими 
нормативными актами 
РФ в области пожарной 
безопасности вопросы по 
размещению мангалов не 
регулируются». То есть по-
жары не предупреждают, 
их могут только тушить?

На ул. Минской, 2 раз-
ливают водку и пиво в 
спорт-баре, работающем с 
шести часов утра до двух 
часов ночи. Спортивные 
трансляции идут без пере-
рыва и выходных. В этом 
же доме, но с другой сторо-
ны, есть еще одно заведе-
ние, которое открылось в 
пристрое. Недавно в этом 
же помещении было за-
крыто предприятие обще-

пита из-за несоответствия 
нормам пожарной безопас-
ности. Но это не помешало 
открыть подобное заведе-
ние под другой вывеской. 
Летом оно организова-
ло открытую площадку. 
Шума стало еще больше.

Наконец, еще одно 
питейное заведение рас-
положено в отдельно сто-
ящем здании у входа в 
школу № 37.

– За год исполнения 
депутатских полномочий 
мной было направлено 20 
обращений в компетент-
ные органы. Но фактиче-
ски все они ограничились 
отписками, – говорит 
Ирина Воронина.

Депутат не имеет пол-
номочий, чтобы закрыть 
«нехорошие заведения», 
как настаивают жильцы. 
С недавних пор оказалось, 
что их даже оштрафовать 
не за что. В апреле 2015 
года Законодательное со-
брание Пензенской об-
ласти внесло изменения 
в региональный Закон 
от 10 октября 2011 года  
№ 2133. Установили огра-
ничения на продажу ал-
коголя в питейных заве-
дениях, встроенных или 
пристроенных к жилым 
домам, если они являются 
столовой, закусочной, бу-
фетом, кофейней или ка-
фетерием. О кафе, барах 
и рюмочных речь не идет. 
Значит, и штрафовать их 
по закону нет оснований.

Дельцы пользуются 
еще одной лазейкой. В 
Пензенской области не 
установлена обязанность 
предприятий общепита 
подтверждать свою ти-
повую принадлежность. 
Проще говоря, на выве-
ске можно написать все 
что угодно. В регионе есть 
центр испытаний и серти-
фикации, который может 
установить соответствие 
учреждения вывеске. Но 
процедура эта доброволь-
ная и платная. Подобные 
пробелы в законе долж-
ны устраняться на реги-
ональном уровне. Иначе 
принимаемые законы не 
работают, они существу-
ют только на бумаге.

Илья Петров

4

Пробелы в законе
«разливайки» продолжают отравлять жизнь горожанам

5

 «несмотря на слоЖности, мы будем 
продолЖать вести работу по избавле-
нию микрорайона от злаЧных мест. 
Это одна из главных целей», – говорит 
ирина воронина.  

ОСтРая тема
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аллергИя на воду
раздражение, зуд, по-

краснение. как бы это ни 
было парадоксально, на 
воду может быть аллергия, 
особенно у маленького 
ребенка. главная причина 
– повышенное содержание 
хлора. характерные высы-
пания на коже могут появ-
ляться даже после душа или 
мытья рук. как уберечь себя 
и своих детей, рассказывает 
аллерголог ирина редина.

– помимо раздражения 
кожи аллергия на воду мо-
жет иметь и другие симпто-
мы. к ним относится сухой 
постоянный кашель, так 
как содержащийся в воде 

хлор раздражает легкие. 
при постоянном контакте 
с хлорированной водой у 
такого человека может раз-
виться бронхиальная астма. 
в этом случае мало устра-
нить источник аллергии, при-
дется прибегать к серьезно-
му и длительному лечению.

Чтобы не допустить не-
приятных последствий, 
специалисты рекоменду-
ют пить очищенную арте-
зианскую воду. ее можно 
использовать и для бытовых 
нужд. например, не стоит 
купать в воде из-под кра-
на грудничков, даже если 
предварительно ее проки-
пятить, в ней могут остаться 
вредные примеси.

удобное и современ-
ное решение проблемы – 
купить артезианскую воду. 
в киосках «ключ здоровья», 
расположенных по всей 
пензе, вода соответствует 
самым жестким санитар-
но-эпидемиологическим 
требованиям. не стоит экс-
периментировать со здо-
ровьем семьи. артезиан-
ская вода «ключ здоровья» 
– простой способ повысить 
качество жизни и сохранить 
здоровье на долгие годы.
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Инвестируйте в свое здоровье
На курортах начина-

ется бархатный сезон, 
но неразумный пляж-
ный отдых может на-
нести вред здоровью.

Неправильное пита-
ние, долгие перелеты, 
смена часового пояса, 
непривычный климат… 
Нагрузки на сердце воз-
растают в разы. К при-
меру, европейцы пла-
нируют свой отпуск так: 
две недели на пляже, 
две недели на оздоров-
ление. Может быть, и 
нам пора перенять по-
лезную привычку?

ЛПУ «Санаторий 
имени В.В. Володарско-
го» предлагает оздоро-
виться и провести свой 
отпуск с максимальной 
пользой. Даже если 
сердечно-сосудистые 
заболевания пока не 
беспокоят, профилак-

тические программы 
профсоюзной здравни-
цы помогут получить 
отличную подзарядку 
для аккумулятора ва-
шей жизни  – здоровья. 
Тем более стоит от-

правиться в санаторий 
имени Володарского, 
если вы уже столкну-
лись с проблемами в 
работе сердца и сосудов.

– Одно из важней-
ших направлений оз-
доровления – кардио-
реабилитационные 
программы, – отмечает 
генеральный директор 
ЛПУ «Санаторий им. 

В. В. Володарского» 
Анна Вихирева. –  На 
нашей базе могут 
пройти курс лечебно-
восстановительных 
процедур пациенты, 
перенесшие инсуль-
ты и инфаркты. Для 
каждого подбирается 
индивидуальный реа-
билитационный курс.

Рубль падает, доллар 
и евро дорожают. Мно-
гие в такой ситуации 
задумываются, куда 
вложить пусть даже 
скромную сумму с вы-
годой. Лучшие инвести-
ции – в свое здоровье. 

Забронировать и 
купить путевку мож-
но по адресу: г. Пен-
за, ул. Советская, 
4, комн. 1; тел.: 56-
49-49, 56-56-61; ул. 
Спартаковская, 11; 
тел. 62-83-11.

Профсоюзные здравнИцы Пензенской областИ

Пензенцы оценили кинофиль-
мы, недоступные широкому зри-
телю. 

Праздник правды, совести, хоро-
шего кино, честных людей, которые 
снимают это кино. Именно такими 
словами был открыт в Пензе фести-
валь фильмов о правах человека 
«Сталкер», информационным пар-
тнером которого выступила газе-
та «Горожанин». Вместе мы хотим, 
чтобы жители города знали и умели 
отстаивать свои права, больше инте-
ресовались происходящим вокруг и 
принимали в этом непосредственное 
участие.

На региональный фестиваль 
были привезены российские пре-
мьеры, которых страна еще не виде-
ла. Одна из них – фильм «Охрана»  
режиссера Александра Прошкина, 
создателя таких картин, как «Холод-

ное лето 53-го», «Живи и помни», се-
риалов «Доктор Живаго», «Михайло 
Ломоносов».

– Мне взбрело в голову, что надо 
заканчивать с изучением прошлого 
и снять что-то о сегодняшнем дне. 
Хотелось снять легкую картину, ду-
рашливую. Никого не разоблачать, 
ни в кого не стрелять. Жизнь саму по 
себе без всяких приключений, – гово-
рит режиссер.

Живое общение с создателями 
картины – это одна из отличитель-
ных особенностей кинофестиваля.

За пять дней пензенцы смогли 
увидеть 17 художественных и до-
кументальных фильмов – трудных, 
спорных, заставляющих думать.

Если вы пропустили кинофести-
валь, лучшие фильмы можно посмо-
треть в интернете.

горожане за хорошее кино

ф
ес
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имеются противопоказания. необходима консультация специалиста

рекомендуем  
посмотреть
«Быть счастливым» 
антона погребного, 
«Стыд» юсупа разакова, 
«Коктебельские камушки» 
андрея осипова, 
«чистая победа» георгия Шенгелия, 
«Охрана» александра прошкина

фото "горожанИн"
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Мы продолжаем рассказывать про изменения в налоговом законодательстве. В этом году принят ряд по-
правок, которые имеют существенное значение. Так, с 2015 года собственники жилых и нежилых помеще-
ний в многоквартирном доме освобождаются от уплаты земельного налога, они будут платить только налог 
с имущества. Однако в этом году придется заплатить земельный налог последний раз, так как квитанции 
принесут за 2014 год.

земельный налог

контакт-центр фнс рф: 8-800-222-22-22.

что ИзменИлось до 1 января 2015 года с 1 января 2015 года

Собственники жилых и нежилых помещений 
в многоквартирном доме освобождены от 
уплаты налога за участок под домом. Пп. 6 
п. 2 ст. 389 НК РФ. Изменения внесены Феде-
ральным законом от 04.10.2014 № 284-ФЗ

Данные земельные участки под-
падают под налогообложение, если 
они сформированы и им присвоен 
кадастровый номер (ст. 388, 392 НК 
РФ, ч. 5 ст. 16 ЖК РФ)

Не признаются объектом налогообложения земельные участки, 
входящие в состав общего имущества многоквартирного дома

Изменение кадастровой стоимости участка 
в течение года, по общему правилу, не 
учитывается при определении налоговой 
базы.  П. 1 ст. 391 НК РФ. Изменения внесены 
Федеральным законом  от 04.10.2014  
№ 284-ФЗ

Не регламентировалось Изменение кадастровой стоимости земельного участка не учиты-
вается при определении фискальной базы в этом и предыдущих на-
логовых периодах. Исключения: исправление технической ошибки, 
начиная с налогового периода, в котором была допущена погреш-
ность; принятие решения комиссии по рассмотрению споров о 
результатах определения кадастровой стоимости или решения суда

Индивидуальные предприниматели должны 
уплачивать налог на основании уведом-
ления из налогового органа. Ст. 391, 393, 
396–398 НК РФ. Изменения внесены Феде-
ральным законом от 04.11.2014  № 347-ФЗ

ИП как налогоплательщики при-
равнены к организациям, то есть 
должны определять налоговую 
базу самостоятельно и представ-
лять в инспекцию декларации

С индивидуальных предпринимателей снимается обязанность само-
стоятельно определять налоговую базу. Это делает инспекция. Налог 
подлежит уплате на основании налогового уведомления. Коммер-
санты не должны уплачивать авансовые платежи и представлять 
декларации
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джон рокфеллер 
мечтал заработать сто 
тысяч долларов и дожить 
до ста лет. но заработал 
192 миллиарда долла-
ров и умер в 97 лет. не 
все мечты сбываются...

хорошая зарплата – 
это когда нужно получать 
следующую, а еще пре-
дыдущую не истратил!

мой лучший результат 
в беге на сто метров – 
девять метров.

– вчера проснулась, а 
тебя нет. где ты был, до-
рогой? 

– а где ты проснулась, 
дорогая?

подвыпивший муж-
чина в автобусе кладет 
голову на плечо рядом 
сидящей девушке.

– может быть, вы на 
меня еще и ляжете? 

– ну-ну, размечта-
лась!
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В 2001 году в Пен-
зе состоялся первый 
конкурс среди перевоз-
чиков по закреплению 
маршрутов. Договоры 
заключались сроком 
на один год. Каждый 
год ситуация на рын-
ке сильно менялась по 
количеству и составу 
участников.

В то же время муни-
ципальные предприятия 
продолжали банкротить-
ся. Первым закрылся 
таксопарк. Эта же участь 
постигла АТП № 4, а за 
ним и остальных. Го-
родской администрации 
удалось частично сохра-
нить производственные 
площади и подвижной 
состав, объединив в 2005 
году весь пассажирский 
транспорт в единое пред-
приятие МУП «ППП».

В этом же году на-
чинается планомерное 
обновление подвижного 
состава. Пенза увиде-
ла 100 новых автобусов 
«Волжанин» и 50 новых 
троллейбусов, на борту 

которых было написано 
«Люблю тебя, мой Сур-
ский край».

На фоне активного 
роста экономики в стра-
не вплоть до конца 2008 
года шло массовое об-
новление подвижного 
состава, в том числе и у 
частных перевозчиков. К 
2009 году транспортный 
парк состоял на 80 про-
центов из  современной 
российской техники. Но 
последствия кризиса не 
прошли стороной мимо 
отрасли. После затяжно-
го недофинансирования 
МУП «ППП» оказалось 

банкротом. На сегодня в 
Пензе перевозят пасса-
жиров несколько пред-
приятий: МУП «Пен-
залифт», за которым 
закреплены все троллей-
бусы, ООО «Компания 
"Дилижанс"», ООО «Кор-
порация "Дилижанс"», 
ООО «Меркурий», ООО 
«Автокомбинат».

Этой публикацией мы 
завершаем цикл про-
гулок по истории, по-
священных транспорту, 
и начинаем про... На-
пишите нам, о чем вы 
хотели бы узнать, и мы 
вспомним историю.

новый маршрут

фото "горожанИн"
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